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Timbres-poste — Informations et répartition

Les timbres-poste, etc., ci-aprés sont répartis entre les opérateurs désignés conformément a larticle RL
113.2 du Réglement de la poste aux lettres.

Suite a une proposition du Bureau international de 'UPU, les opérateurs désignés ont accepté, lors du
deuxieme Comité de gestion de I'’Association mondiale pour le développement de la philatélie pour le cycle
de Doha, une réforme du bulletin afin qu’il soit plus facile a lire et plus interactif.

Dans cette perspective, un certain nombre de modifications ont été apportées. La plus importante est la
reproduction des timbres-poste en lieu et place de la description écrite.

De plus, le bulletin est désormais lié au systeme de numérotation mondial (WNS). Il suffit de cliquer sur le
nom du pays pour avoir acces a ses émissions ou un timbre pour afficher les données techniques de celui-
ci, pour autant que le pays participe au systeme WNS.

Algérie/Algeria Nom du pays

Illustration du timbre

Date d’émission
26022(&3 ‘ Valeur faciale

15,0CTBZD

Postage stamps — Information and distribution

The following postage stamps and other philatelic items are being distributed among designated operators in
accordance with article RL 113.2 of the Letter Post Regulations.

At the second WADP Management Committee meeting during the Doha cycle, designated operators
accepted the proposal by the UPU International Bureau to revamp the bulletin to make it more reader-
friendly and interactive.

A number of changes have accordingly been made. Most notably, instead of a written description, the
stamps themselves are reproduced.

Moreover, the bulletin is now linked to the WADP Numbering System (WNS). Readers simply have to click
on a country name to have access to its issues or on a stamp to view the technical details, as long as that
country participates in the WNS.

Algérie/Algeria Country name

Stamp reproduction

o Issue date
26.62.2(&3 ‘ Facial value

15,00TBZD



http://www.wnsstamps.ch/fr/stamps/DZ009.13
http://www.wnsstamps.ch/fr/stamps/DZ009.13
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